

MILENIO

Advierten riesgo en finanzas públicas sin inversión privada en Pemex

El economista en jefe de BBVA, Carlos Serrano, señaló que si no se resuelve la problemática en Petróleos Mexicanos, el grado de inversión podría estar en riesgo hasta el 2022.

ESTHER HERRERA
Monterrey / 27.01.2020 20:02:49

El Gobierno Federal tendrá que tomar la decisión tarde o temprano de reanudar las rondas petroleras y permitir la participación del sector privado en la industria energética, de lo contrario peligrarán las finanzas públicas y se convertirán en un problema y preocupación para el 2021, advirtió Carlos Serrano, economista en jefe de BBVA.

Dijo que no se puede sostener una política donde por un lado quieres mantener finanzas públicas sanas y por el otro ayudar a Pemex, no lo va a poder hacer por mucho tiempo.

En una conferencia que ofreció a miembros del Colegio de Economistas de Nuevo León, el analista señaló que si no se permite la inversión privada en el sector, las finanzas públicas se verán muy presionadas y se puede generar un problema serio y peligrar el grado de inversión.

"Si no se resuelve la problemática en Pemex, ese grado de inversión puede estar en riesgo hacia el año 2022", añadió el especialista.

Sostuvo que difícilmente se podrá mantener esta directriz que se ha propuesto el gobierno de AMLO, sobre todo porque Pemex requiere de 20 mil millones de dólares anuales, esto significa dos puntos del Producto Interno Bruto (PIB), no hay manera de obtener estos recursos económicos.

"Es una empresa muy endeuda, y desde el 2004 la producción petrolera viene cayendo (...) y la única forma de que la producción vuelva aumentar sería a través de inversión, nosotros estimamos que Pemex requiere más o menos unos 20 mil millones de dólares anuales esto es imposible que el gobierno lo tenga", señaló.

Mencionó que el prepagado de bonos de corto plazo realizado en el 2019 prácticamente fue "comprar algunos meses de tiempo para evitar una reducción de calificación crediticia por parte de Moody's".

Asimismo, alertó sobre la preocupación fiscal para el 2021 ante la muy alta probabilidad de que el Gobierno Federal agote el Fondo para la Estabilización de los Ingresos Presupuestarios (FEIP).

Serrano, dijo que el año pasado la Federación utilizó 150 mil millones de pesos del FEIP para completar los ingresos proyectados, con lo cual agotó 50 por ciento de los recursos de dicho fondo.

Por lo tanto, se estima que los recursos de dicho Fondo se consuman totalmente en este año (2020).

El economista en jefe de BBVA, indicó que la materialización de este riesgo de agotamiento del FEIP en 2020 aunado a un entorno de bajo crecimiento económico, se comprometería fuertemente el cumplimiento de las metas fiscales para el 2021.